

ROBLEDO

MEDALLA CESAR URIBE PIEDRAHITA

ESTIMADOS MIEMBROS INVITADOS, PARA MI, COMO PRESIDENTE DEL COLEGIO MÉDICO DE CUNDINAMARCA, ES MUY GRATO PODER IMPONER LA MEDALLA CESAR URIBE PIEDRAHITA A UNO DE NUESTROS ILUSTRES MIEMBROS COLEGIADOS.

ESTA MEDALLA FUE INSTITUIDA HACE MAS DE CUARENTA AÑOS Y SU NOMBRE PROVIENE DE UNO DE LOS MÉDICOS COLOMBIANOS MÁS ILUSTRES DE LA PRIMERA MITAD DEL SIGLO XX.

QUIERO RECORDARLES EN POCOS MINUTOS QUIEN FUE EL DR URIBE PIEDRAHITA:

Semblanza del Dr. Cesar Uribe Piedrahita

MEDICO

ANTIOQUEÑO.

Obtuvo su grado de Doctor en Medicina y Cirugía en la Universidad de Antioquia en 1919.

Vivió por algún tiempo con los indígenas de Urabá donde escribió una tesis sobre el veneno Niaara y excursionó luego por la Amazonía; hizo estudios de postgrado en patología comparada y laboratorio clínico para medicina tropical en la Universidad de Harvard donde, en 1926, obtuvo el grado de Doctor en Medicina tropical. En Venezuela hizo investigaciones y descubrimientos sobre enfermedades tropicales. Volvió a Colombia llamado por el gobierno a dirigir el laboratorio Samper Martínez. Allí creó el laboratorio de Serología y el Serpentario. Fue profesor de parasitología y bacteriología de las Facultades de Medicina y Veterinaria de la Universidad Nacional de Colombia.

Fue hombre de múltiples inquietudes, pues además de ser médico, biólogo e investigador, fue también traductor, novelista, dibujante, pintor, grabador y coleccionista de obras de arte.

En 1933 fue condecorado por el Rey Fuad de Egipto con la Orden del Nilo en el grado de Caballero.

En 1934 fue nombrado Rector de la Universidad del Cauca.

Fundó el laboratorio de Productos Biológicos, Químicos y Farmacéuticos, y constituyó con sus colaboradores una sociedad anónima que denominaron LABORATORIOS CUP. Allí se elaboraron las primeras vacunas y drogas nacionales genéricas.

En Diciembre de 1943 hizo una exposición individual con acuarelas de paisajes, flores, árboles y frutas colombianas en el Club Médico de Bogotá. Figuró como uno de los cultivadores importantes de la pintura en Colombia en el estudio que sobre dicho tema publicó el Maestro Ariza en "Colombia en Cifras".

EN 1948 sufrió uno de sus mayores pasares con la pérdida de casi todos sus apuntes de investigaciones por la quema del Instituto Nacional de Salud el 9 abril. Murió en Bogotá en 1952.



OBRAS CIENTÍFICAS

Además de lo ya mencionado existen numerosos artículos sobre sus investigaciones de enfermedades tropicales que fueron publicados en revistas científicas de Colombia, Inglaterra y Estados Unidos y gran cantidad de dibujos científicos, muchos de ellos tomados directamente del microscopio.

La medalla César Uribe Piedrahita se otorga a los médicos que se hayan destacado por sus méritos científicos, en este caso el Colegio Médico de Cundinamarca, miembro de la FMC, escogió al Doctor Alejandro Jiménez Arango quien es uno de los pioneros de la Neurocirugía en Colombia.

Dr ALEJANDRO JIMENEZ ARANGO

Medico bogotano, graduado de la universidad nacional. Neurólogo y Neurocirujano de las universidades de Chile y Estados Unidos con cursos de Educación Médica y derecho médico.

Dos veces ministro de salud 1953 y 1958, Decano de medicina de las Universidades Nacional de bogota y la del Valle en Cali. Y profesor titular de las mismas así como de las Universidades Militar y Del Bosque.

Internacionalmente: Trabajo en la OPS, asesor científico del ISS, fundador de la Fundación santa fe

Magistrado del tribunal de ética medica de Cundinamarca desde 2004 hasta la fecha.

Ha publicado innumerables trabajos en revistas científicas nacionales e internacionales en temas relacionados con la Neurocirugía , educación medica y salud publica.

Miembro de innumerables sociedades científicas, de las cuales mencionamos unas pocas como, de las sociedades Colombianas de Neurocirugía, Neurología, Radiología, salud Publica, Cirugía general, Colegio Medico de bogota y cundinamarca, Asociación medica de los andes, fundación Santafé de Bogota

Internacionales como: Soc Chilena de neurología, Asociación Medica argentina, etc.

Ha recibido numerosos distinciones como:

- Grado de Honor UN Nacional
- Tesis de grado con mención honorífica UN Nacional
- Gran oficial: Orden Nacional del merito " Carlos Manuel Céspedes" Cuba
- Ciudadano honorario: Ciudad de Nueva Orleans
- Diploma bodas de Plata Federación médica colombiana
- Medalla al merito médico hospital militar Central
- Orden al merito sanitario " José Fernández Madrid" Sanidad Militar de Colombia

